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- Михаил Петрович, расскажите 
немного о своей биографии.

- Родился я в совхозе Ефремов-
ка Павлодарского района. Родители 
занимались сельским хозяйством. 
В семье нас было пятеро детей, я 
как раз посередке. С самого рожде-
ния родители сделали мне подарок 
на всю жизнь: родился-то я немного 
раньше, а записали меня на 1 янва-
ря 1952 года. Так и делю день рож-
дения с Новым годом. После вось-
милетки поступил в Павлодаре в 
училище на токаря-универсала, ко-
торым и проработал год до армии. 
А после срочной службы устроился 
уже на тракторный, в чугунно-литей-
ный цех. Надо было кормить семью, 
женился-то я рано, в 19 лет. 

- Начинали с профессий, да-
леких от связи. Как стали связи-

стом? 
- Трудился в «чугунке» два года, 

а после ушел в монтажники свя-
зи в хозрасчетный участок от Кара-
гандинского управления связи МТУ 
«Кварц». Мы занимались телефони-
зацией, радиофикацией и телевиде-
нием гражданских и промышленных 
объектов. Дело в том, что мне с дет-
ства нравилось возиться со всякими 
проводками. Когда-то даже мечтал 
стать мастером по ремонту телеви-
зоров. Сначала вроде не сложилось, 
а вот, поди же ты, все равно к своим 
интересам и вернулся: к проводам, 
кабелям. С тех самых пор я в связи, 
с 1974-го года. После ХМУ занимал-
ся монтажом кабельного телевиде-
ния, когда оно только появилось в 
городе. Затем была 46-ая АТС. А 7 
мая 1993 года, как раз в День радио, 

я стал заводчанином. 
- С чего взяли старт на заводе? 

И что сейчас входит в ваши обя-
занности? 

- Начинал с электромонтера 5-го 
разряда. В 2001 году стал старшим 
мастером станционного участка. 
Сейчас занимаемся наладкой и тех-
ническим обслуживание мини-АТС, 
новой АТС, видеонаблюдением. 

- Не сложно шагать в ногу со 
временем? Ведь техника за про-
шедшие почти 30 лет очень изме-
нилась. 

- Пока получается. Наверное, по-
тому, что все изменения постепенны 
и накладываются на ту старую базу, 
которой хорошо владеешь. Тем бо-
лее приходят молодые ребята, бо-
лее продвинутые в современной 
технике. Вот и происходит обмен 
опытом и знаниями. Никогда не смо-
трел свысока на тех, кто еще не до 
конца в чем-то разбирается. Надо 
помогать друг другу.

- Дети не пошли по вашим сто-
пам?

- У меня два сына. Старший, Ан-
дрей, некоторое время работал в 
нашем же цехе кабельщиком-спай-
щиком, затем окончил институт и 
сейчас работает техническим ди-
ректором в частной фирме. А млад-
ший, Владимир, живет в Германии, 
его профессия не имеет отношения 
к связи.

- У вас интересная и редкая фа-
милия. Откуда корни, знаете?

- Про фамилию точно сказать не 
могу. Знаю, что украинская. Семья 
деда по отцу переехала в эти края 
еще в начале прошлого века с Пол-
тавщины. Мама - из репрессирован-
ных, из Саратовской области. А сам, 
получается, коренной казахстанец.

- Какие есть интересы помимо 
работы?

- Мне нравится спокойный, разме-
ренный отдых, чтобы можно было 
отвлечься от всех забот. А для это-
го нет ничего лучше, чем рыбалка 
или поход за грибами. Хотя в этом я 
только любитель. В последнее вре-
мя внук стал изредка составлять мне 
компанию, и это вдвойне приятно.

- Михаил Петрович, Вы можете 
назвать себя счастливым челове-
ком? Что вообще поняли о себе с 
годами?

- Счастливым, наверное, не назо-
ву. Некоторые вещи в своей жизни я 
бы точно изменил. А вот то, что му-
дреешь с возрастом, это точно. Если 
раньше резкость какая-то была, не-
довольство, вспыльчивость, то с го-
дами понимаешь, что ни к чему хо-
рошему это не приводит. Хочешь 
хороших отношений с человеком 
- избегай грубости, колкостей, не-
справедливости в его адрес. Если 
поступаешь иначе, то никогда нор-
мальный контакт не наладишь. Это и 
работы, и всего остального касается.

Наталья Павлова

Ïðè ïîäãîòîâêå î÷åðåäíîãî íîìåðà ãàçåòû êî Äíþ ðàáîòíèêîâ 
òðàíñïîðòà è ñâÿçè, íà âîïðîñ ðåäàêöèè, êîãî áû ìîãëè íàì ïîðåêî-
ìåíäîâàòü çàâîäñêèå ñâÿçèñòû â ðóáðèêó «Ãîñòü íîìåðà», íà÷àëüíèê 
öåõà №14 Ñåðãåé Ìóðàâüåâ, íå çàäóìûâàÿñü, îòâåòèë: «Íàïèøèòå î 
Äóáÿãå. Îí äîòîøíûé, âíîñèò ìíîãî ïðåäëîæåíèé, èíèöèàòèâíûé, íà 
íåãî âñåãäà ìîæíî ïîëîæèòüñÿ - òî÷íî íå ïîäâåäåò. Íåñìîòðÿ íà ñâîé 
áîãàòûé îïûò, îõîòíî ó÷èòñÿ, óñïåøíî èçó÷àåò íîâîå îáîðóäîâàíèå. 
È êàê ÷åëîâåê Ïåòðîâè÷ îòçûâ÷èâûé. Ïèøèòå î íåì». Ìû íå ïðåìèíó-
ëè âîñïîëüçîâàòüñÿ òàêîé ðåêîìåíäàöèåé. 

Завершается сооружение тре-
тьего цеха в павлодарском ТОО 
«Kazakhstan Proekt» - это проект, ре-
ализуемый по государственной про-
грамме ФИИР. 
Предприятие специализируется 

на выпуске одноразовой бумажной 
продукции. Высокотехнологичное 
импортное современное оборудова-
ние, установленное на предприятии, 
позволяет выпускать столовые сал-
фетки, бумажные полотенца и туа-
летную бумагу, по качеству не усту-
пающие продукции  мировых фирм.
Строительство третьего цеха ре-

шит две задачи. «Первая - освоить 
выпуск бумажной посуды европей-
ского качества и «кейсов» для упа-
ковки 10-12 штук куриных яиц, отме-
тил директор предприятия Куаныш 
Кабиденов. - Вторая - использовать 
в производстве естественные отхо-
ды сырья, используемого в работа-
ющих цехах. Сегодня бумажная об-
резь сдается на переработку другим 
предприятиям, как дешевая макула-
тура. ТОО это  невыгодно - оно ис-
пользует импортную высококаче-
ственную целлюлозу, закупаемую в 
Южной Корее и Индонезии. С вво-
дом нового цеха предприятие ста-
нет безотходным».

КАЗИНФОРМ

Â ñîîòâåòñòâèè ñ ïðèêàçà-
ìè Ãåíåðàëüíîãî äèðåêòîðà ÀÎ 
«ÏÍÕÇ» Ø.À. Äàíáàé ïðîèçâåäå-
íû êàäðîâûå íàçíà÷åíèÿ:

- на должность начальника цеха 
Паровоздухоснабжение (цех № 16) 
назначен с 26 июля 2011 года Матю-
шенко Андрей Дмитриевич – заме-
ститель главного энергетика по те-
плоснабжению;

- на должность заместителя глав-
ного механика по ремонту машин-
ного оборудования службы главно-
го механика назначен с 26 июля 2011 
года Асадчев Анатолий Сергеевич 
-начальник цеха Паровоздухоснаб-
жения (цех № 16);

- на должность исполняющего обя-
занности заместителя техническо-
го директора по модернизации и раз-
витию назначен со 2 августа 2011 г. 
Алипбаев Саятай Сейдалыулы -  на-
чальник отдела модернизации и раз-
вития;

- на должность исполняющего обя-
занности начальника отдела модер-
низации и развития назначен со 2 
августа 2011 г. Шабалин Алексей Ва-
лерьевич - инженер производствен-
ной службы.

Управление персоналом
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• ÄÀÒÀÄÀÒÀ

Александр Бондаренко, замначальника 
по производству цеха №5: «Ñòàáèëüíîñòü 
– ýòî àêòóàëüíî»

Пожелать в профессиональный праздник 
можно многого. Но, как мне кажется, главное 
– это чтобы человек приходил на свое рабо-
чее место с удовольствием. Тогда у него все 
ладится, он справляется с любыми задача-
ми и получает отличный результат. Не зря же 
шутят, что счастлив тот, кто занимается лю-
бимым делом, да еще и зарплату за это по-
лучает. Ну, а если говорить о сугубо профес-
сиональном, то у нас обычно принято желать 
зеленого света и ни жезла, ни гвоздя на до-
роге. 

Хочу отметить, что в силу специфики работы, и это можно увидеть в любом 
автотранспортном предприятии, у водителя очень развито чувство индиви-
дуализма. Сел в свою машину – и ты как в отдельном мире. Поэтому считаю 
уместным пожелать, может уже и избитых, но, однозначно, нужных вещей: 
чувства локтя, чувство коллективизма. Не всегда этого достает в нашей ра-
боте. 
Что же касается глобального, то самое актуальное на сегодняшний день, 

это наличие стабильности. Поэтому в этой связи хотелось бы пожелать сво-
ему коллективу встретить сорокалетие цеха, так же как и недавнее тридцати-
пятилетие, в составе родного предприятия. Это для нас важно. 

Сергей Муравьев, начальник цеха №14: 
«Áóäóùåå íàñ ïîääåðæèò»

Этот год для нашего цеха стал знаковым 
в плане модернизации связи на заводе. Та-
ких реконструкций на ПНХЗ не производилось 
никогда. Проект был запущен успешно, ком-
плекс нового поколения имеет хороший по-
тенциал для расширения, поэтому и интерес-
ной работы предстоит немало. Естественно, 
что предстоит еще учиться и учиться, так как 
много нового, непознанного, но мы к этому, 
как всегда, готовы. Было бы замечательно, 
если бы обучение можно было осуществлять 
не только на установленном оборудовании, 
но и иметь возможность повышать квалифи-

кацию на специализированных курсах. Тогда и эксплуатация этой серьезной 
техники была бы намного эффективнее. 

Поэтому в преддверии профессионального праздника хотелось бы поже-
лать всем своим «бойцам» быть умненькими-благоразумненькими, успехов в 
совершенствовании своих знаний, умений и навыков. Пусть все будет запуще-
но и налажено, и работает без сбоев. Пусть все заслуги будут оценены по до-
стоинству, в том числе и повышением заработной платы. А семьям – благо-
получия, как морального, так и материального. Мы же со своей стороны всем 
своим трудом будем доказывать, что мы можем, что мы стремимся к будуще-
му, стремимся улучшать качество услуг. И, надеюсь, будущее нас поддержит.

День транспорта и связиДень транспорта и связи

День строителя День строителя 

Ибрай Сагалбаев, начальник 
ОКС: «Ìû çà íåîðäèíàðíûå ðå-
øåíèÿ»

Наш отдел один из самых моло-
дых и небольших на заводе, так как 
существует не очень давно. Но это 
отнюдь не умаляет его значения. На 
наши плечи легло нелегкое бремя 
грамотного документального сопро-
вождения всех возводимых на пред-
приятии объектов и должного их 
введения в эксплуатацию (с право-
вой точки зрения). На сегодняшний 
день из пятнадцати объектов сдано 
уже семь, еще четыре на подходе, в 
том числе и новые. И очень прият-
но видеть результаты своей работы, 
несмотря на все трудности. Главное 
знать - из любой тупиковой ситуации 
есть несколько выходов, надо толь-
ко хотеть их видеть и искать неорди-
нарные решения.
Всех заводчан-строителей по-

здравляю с праздником. Желаю 
благополучия в семьях, мирно-
го неба над головой, и чтобы завод 
процветал. От этих составляющих 
зависит наше будущее.

Юрий Пакиж, начальник ПКО: 
«Ñòðîèòåëüñòâî - âåëèêîå äåëî»

Как театр начинается с вешалки, 
так и строительство любого объек-
та начинается с проекта. То есть с 
нас. В последние 7-8 лет все стро-

ительные мероприятия на заво-
де осуществлялись по проектам, 
разработанным в нашем отделе. 
Сейчас предприятие вновь стало 
обращаться к сторонним проекти-
ровщикам, однако, и мы без рабо-
ты не остаемся. Проекты пусть ста-
ли и небольшими, но количество их 
увеличилось. Особо горячая пора – 
это капремонт, так как многие меро-
приятия в это время выполняются 
именно по нашим работам. 
Отдел находится в постоянном 

тесном контакте со всеми строи-

тельными подразделениями заво-
да, поэтому профессиональный 
праздник в полной мере относится 
и к нам. Хотя как-то по-особенному 
мы его не отмечаем. От себя же лич-
но хочу сказать, что всех людей, за-
нимающихся строительством, я ува-
жаю. Строительство – великое дело. 
Не будь строителей, жили бы мы до 
сих пор в пещерах. Это относится и к 
тем, с кого начинается любая строй-
ка, и к тем, кто ведет строительство, 
и к тем, кто принимает готовый объ-
ект. Поэтому всем этим людям я 
хочу пожелать успехов, особенно в 
труде. Обязательно железобетон-
ного здоровья, потому что на строй-
ке люди здоровье теряют, причем 
очень многие. Пусть на работе руко-
водство ценит и не забывает поощ-
рять. И в семьях пусть царит благо-
получие и порядок.

 Ракумтай Бекшенов, началь-
ник отдела генплана: «Áðàê íåäî-
ïóñòèì»

Обычно День строителя ассо-
циируется только со строителями. 
Но на нашем заводе это праздник 
и строителей, и монтажников, и ге-
одезистов. Ни одно строительство 
не может обойтись без участия ге-
одезистов: ведь они первыми при-
ходят на строительную площадку и 
последними уходят с неё. Геодези-
ческие работы - важнейшая состав-
ная часть технологического про-
цесса строительного производства. 
Они обеспечивают точное соответ-
ствие проекту геометрических па-
раметров, координат и высотных 
отметок зданий и сооружений при 
размещении и возведении этих объ-
ектов. Отсюда следует, что ошибка 
геодезиста в строительстве сравни-
ма с ошибкой сапера на войне. Брак 
недопустим. Понимая это, мы, гео-
дезисты, считаем праздник строите-
лей и своим тоже.

Поэтому поздравляю с Днем 
строителя всех, кто имеет к этому 
празднику отношение, и особо - от-
дел генплана, сотрудники которого, 
как опытные, так и молодые, в пол-
ной мере осознают ответственность, 
возложенную на них, и с честью не-
сут имя геодезистов. Здоровья вам 
и успехов!

Юрий Юдаков, начальник цеха 
№ 12:«Ñòðîèòåëè íóæíû âñåãäà»

Профессиональный праздник 
строителей отмечается с середины 
50-х годов прошлого века. Прошло 
почти 60 лет, но эта дата остает-
ся незыблемой для всех специали-
стов-строителей. Замечательно и 
то, что этот день уже в суверенном 
Казахстане продолжает не толь-
ко отмечаться в то же самое время 
– второе воскресенье августа, но и 

вообще присутствует в календаре. 
На постсоветском пространстве его 
празднуют всего несколько стран, а 
ведь когда-то профессия строителя 
котировалась наравне с професси-
ей военного. 

Раньше Павлодар славился сво-
ими мощными строительными ор-
ганизациями и грамотными кадра-
ми. Развал 90-х свел на нет все 
эти достижения. Сейчас потихонь-
ку строительство возрождается, но 
по-прежнему ощущается острый де-
фицит высококвалифицированных 
специалистов. Тем ценнее на этом 
фоне выглядит присутствие среди 
работников нашего цеха таких ма-
стеров своего дела, как Маргари-
та Парфенова, Николай Тищенко, 
Виктор Молодкин, которые успеш-
но осуществляют наставничество. 
Цех в достаточной мере укомплек-
тован строительным оборудовани-
ем, и, следовательно, у нас есть все, 
чтобы продуктивно работать. Оста-
ется только пожелать, чтобы нас ми-
новали всяческие потрясения и не-
предвиденные обстоятельства. А 
со всеми другими проблемами мы 
справимся, ведь строители умеют 
если не все, то очень многое. 

Полосу подготовила
Наталья Павлова

Ùåäð àâãóñò ìåñÿö íà ïðîôåññèîíàëüíûå ïðàçäíèêè. Ïîòîìó è íå 
ñëó÷àéíà â ýòîì íîìåðå âñòðå÷à òðàíñïîðòíèêîâ è ñâÿçèñòîâ, ñòðîèòå-
ëåé è ìîíòàæíèêîâ. Â ïðåääâåðèè 7 è 14 àâãóñòà ìû ïîñòàðàëèñü íå 
çàáûòü íèêîãî. Ðóêîâîäèòåëè çàâîäñêèõ ïîäðàçäåëåíèé, ñâÿçàííûõ ñ 

ýòèìè ïðîôåññèÿìè, ïîäåëèëèñü ñ íàìè ïðåäïðàçäíè÷íûìè ðàçìûø-
ëåíèÿìè.  Îñíîâíûì ëåéòìîòèâîì, êîíå÷íî æå, ñòàëè ìûñëè î ñòà-
áèëüíîñòè, êîòîðóþ âñå áåç èñêëþ÷åíèÿ ñ÷èòàþò çàëîãîì ñ÷àñòëèâîãî 
áóäóùåãî. Íå áûëè çàáûòû è òåïëûå ñëîâà â àäðåñ ñâîèõ ðàáîòíèêîâ.
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Çàãëÿäûâàÿ âïåðåä íà íåäåëþ, ìû ïîñïå-
øèëè â ïðåääâåðèè Äíÿ ñòðîèòåëÿ ðàññïðî-
ñèòü è ó ïÿòíàäöàòîãî öåõà, ÷åì îíè áûëè 
çàíÿòû öåëûé ãîä ñ ïðîøëîãî ïðîôïðàçäíè-
êà. Î äåëàõ öåõà ðàññêàçûâàþò íà÷àëüíè-
êè ó÷àñòêîâ №02 è №01 öåõà №15 Àëåêñàíäð 
Âîðîíêîâè÷ è Ñåðãåé Ùèïèöûí.

Александр Воронкович, начальник участка 
№02 по ремонту и монтажу технологического 
оборудования, цех №15:

- Основное, чем мы заняты, конечно, – текучка. 
Хотя появляются и какие-то новые ремонтные мо-
менты. Например, мы в последнее время стали 
делать большие объемы для цеха №8. Это заме-
на трубопроводов, которые уже морально и физи-
чески устарели, реконструкция градирен и рабо-
та на новых градирнях. Старые градирни рушат и 
убирают подрядчики, а новые китайские, вторую 
и третью, смонтировали мы. Также заменили ме-
таллоконструкции трёх радиальных отстойников, 
которые закупил завод. Ремонтируем аэротэнки - 
заглубленные бетонные резервуары с биологиче-
ской водой, где происходит барботирование. Там 
мы меняем трубопроводы для подачи воздуха и 
воды. 
Еще одним большим объектом участка №02 

стала битумная цеха №4. Там смонтировали но-
вую эстакаду: добавили эстакаду налива битума, 
удлинив ее на 60 м, для того чтобы туда заходило 
больше вагон-цистерн. Сделали ремонт коллекто-
ра налива битума на эстакаде налива битума. Там 
работали монтажники, газоэлектросварщики, сле-
сари. По цеху №4 в этом году отремонтировали 
еще и подкрановый путь кранов №4-5 УЗК. 

Большое дело сделали по цеху №16. На азот-
но-кислородной станции (АКС) мы смонтировали 
трубопровод оборотной воды диаметром 219 мм. 
Этот трубопровод по 2- А-системе оказал боль-
шую помощь в технологическом процессе для ох-
лаждения компрессоров на АКС. На воздушно-кис-
лородной станции мы переобвязали некоторые 
компрессоры новыми трубопроводами и по новой 
схеме. После этого Евгений Ломакин, начальник 
участка (воздушной компрессорной) отметил, что 
охлаждение компрессоров улучшилось, понизив-
шись почти на 20 градусов.
Помогли мы и пятому цеху: смонтировали фер-

мы, которые поддерживают крышу закрытой те-
плой стоянки для транспорта (склада №4), на кото-
рые цех №12 положил профнастил. Еще с нашей 
помощью запущен склад прекурсоров между РМБ 
и БРУ. Там проводились большие работы цеха-
ми №12, №7, №14 и нашим цехом. Мы туда про-
кладывали трубопроводы отопления. Теперь они 
опрессованы, сданы.
Сразу после капремонта из ПКО продолжа-

ют поступать проекты, и мы, уже начиная с осени, 
начнем делать заготовки для проведения ремонт-
ных работ следующего года. Будем готовить узлы 
для восьмого и четвертого цеха по обвязке трубо-
проводами теплообменников, емкостей, в том чис-
ле на КТ и УЗК. Особенно большой объем трубо-
проводов будем готовить для восьмого цеха. Их 
диаметр 1200/630 мм. 
Изменений на нашем участке в штатном рас-

писании нет, объекты тоже известны. Единствен-

ное, что добавилось, это заводское охотхозяйство 
в Шарбактах. Там мы поработали очень плотно: 
смонтировали трубопроводы хозпитьевой воды, 
горячее водоснабжение и отопление по обогреву 
и по подаче горячей воды в охотничьи домики. Там 
же смонтировали и обвязали котельную и емкость, 
которая заполняется дизтопливом.
Вот такая наша повседневная работа… А перед 

профессиональным праздником хочется пожелать 
всем, чтобы не было пессимистических настрое-
ний. Побольше оптимизма! Дальше будет все хо-
рошо! 

Сергей Щипицын, начальник участка №01 по 
ремонту и монтажу технологического оборудо-
вания, цех N15:

- За год со времени профессионального празд-
ника наш участок №01 провел самые большие ра-
боты в цехе №2. Мы начали и закончили большую 
реконструкцию эстакады 79.10. слива темных не-
фтепродуктов. Заменили 36 устройств слива-на-
лива с полной реконструкцией обвязки по пару и 
выводу конденсата на ЦКС. Сделали капиталь-
ный и средний ремонт нескольких резервуаров в 
товарно-сырьевых парках. В прошлом году мы за-
кончили большое строительство парка слива тем-
ных нефтепродуктов 29-5/3. Также заменили боль-
шое количество трубопроводов, коммуникаций.
В цехе №3 весной начали демонтаж старой 

установки висбрекинга гудрона, что связано с бу-
дущей реконструкцией нашего завода. Часть бло-
ка уже закончили, осталось демонтировать печи 
701, старый газоход печей. В плане реконструкции 
на этом месте будут строиться новые печи. 
Проводили текущие работы и по цеху №1. А 

еще улучшили условия труда своим работникам. В 
цехе №2 собственными силами отремонтировали 
ремпункт в соответствии с требованиями 5S. Мы 
в этом здании находимся давно, но, к сожалению, 
у цеха №2 и цеха №12 никак не доходили руки до 
этого помещения. В нем находятся наши слеса-
ри и сварщики, там же располагается сварочный 
пост и пункт обогрева. Когда технологический пе-
рерыв, люди могут там погреться. Своими силами 
в этом здании закрыли крышу, закатали ее, покры-
ли металлом, оставшимся после демонтажа пон-
тонов, обшили фасад, покрасили. Сами побелили 
и сделали столы. И в первой ремгруппе помеще-
ние также привели в порядок. Крышу в период ка-
премонта подремонтировали нам подрядчики, а 
мы побелили. 
Сейчас заканчиваем капремонт. В целом уча-

сток работает в нормальном трудовом ритме. По 
кадровому составу изменения редки. Люди дер-
жатся стабильно. В этом году планируем только 
провожать на заслуженный отдых одного из на-
ших опытнейших бригадиров – Николая Филиппо-
вича Потемкина. Сейчас готовим ему замену. За 
год в цех пришли два молодых слесаря-монтажни-
ка. Капремонт показал, что приняли мы их не зря.
В канун Дня строителя хочется обычных ве-

щей. Есть такой простой постулат: человеку всег-
да надо что-то кушать, во что-то одеваться и где-
то жить. Значит, профессии, связанные с этими 
потребностями, всегда будут актуальны. К кате-
гории «где-то жить», то есть строить для людей, 
мы относим себя, строителей и монтажников. По-

Прокладывают, монтируют, улучшают...Прокладывают, монтируют, улучшают...
этому желаю всем, и не только строителям, всему 
коллективу завода, чтобы всегда была крыша над 
головой, чтобы было что поесть и во что одеться. 
Стабильности нам, хорошей зарплаты, счастья в 
семьях! 

Полосу подготовила Анна Гронская
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Начнем с того, что родителям 
на выбор в этом году предложи-
ли семь лагерей. Среди них заре-
комендовавшие себя «Карлыгаш» в 
Баянауле, «Электроник» в Мичури-
но, «Миротворец» и «Заря» в Боро-
вом, «Сункар» в с. Зеренды и новые 
- «Discovery-Borovoe» и «Ак-Булак» в 
Заилийском Алатау (г. Талгар). Уз-
нать, как обстоят дела в «Discovery», 
мы попросили приехавшего оттуда 
Артема Бурункова, ученика 9 класса 
Казахско-турецкого лицея, чей папа 
работает в цехе №3. 

«Discovery-Borovoe» - абсолют-
но новый лагерь, открытый в этом 
году. Турфирма, предоставляющая 
путевки в это место отдыха, презен-
тует «Discovery-Borovoe» как кру-
глогодичный детский оздоровитель-
но-развлекательный центр. Сезон 
в «Discovery» длится недолго – 10 
дней. Лагерь расположен в 230 км 
от Астаны в Щучинско-Боровской ку-
рортной зоне. Его общая площадь 
составляет 5 га. На этом простран-
стве компактно расположены спаль-
ные корпуса, столовая и медицин-
ский блок.
По представлению Артема, кото-

рый три раза бывал в «Карлыгаше», 
«Discovery» - большой лагерь, вме-
щающий 15 отрядов. За каждом от-
рядом закреплены по два вожатых. 

Отряд Артема сформировали по ге-
ографическому принципу – по месту 
прибытия детей. В отряде набра-
лось 30 юных павлодарцев от 11 до 
15 лет.

Условия проживания школьни-
ку понравились. Подростки жили 
в трехэтажном кирпичном корпу-
се, по 6 человек в комнате. Для каж-
дой комнаты предусмотрен отдель-
ный санузел с раковиной и душем, 
поэтому каждый ребенок мог лег-
ко оставаться чистюлей. В комнате 
ребят ждали деревянные кровати и 
плательный шкаф, в котором хвата-
ло места и полок для шестерых де-
тей. Ребят такое проживание впол-
не устраивало. 
Был в лагере и медпункт, но, по 

словам Артема, «вожатые за нами 
строго следили», поэтому все были 
живы-здоровы, и поводов обра-
щаться к медикам, к счастью, не на-
шлось. Кормили отдыхающих пять 
раз, неплохо. Но, отметил мальчик, 
иногда «попадалось недогретое». 
За один присест в столовую поме-
щается до 350 детей, и, к сожале-
нию, ее работники не успевают оди-

наково обслужить большой поток. 
Подросткам не очень повезло с 

погодой для купания. По словам Ар-
тема, было облачно и прохладно, 
поэтому отсутствие водных развле-
чений организаторы лагерной жизни 
компенсировали «сухими» похода-
ми вокруг Щучинского озера. К тому 
же тинейджеры могли играть в бад-
минтон и мяч, прыгать со скакалка-
ми. Этот инвентарь им выдавали во-
жатые. А наш собеседник, например, 
стал победителем чемпионата сезо-
на по настольному теннису. Отсут-
ствие библиотеки и телевизоров на 
качестве отдыха Артема нисколько 
не сказалось. 
Понравился будущему десяти-

класснику «бодрячок», который 
устраивали организаторы после за-
втрака: забавные танцевальные 
движения, которые ребята повторя-
ли за ведущими. Ежедневно вожа-
тые предлагали детям расписание 
дня, где были предусмотрены заня-
тия для всего отряда (песни под ги-
тару, волейбол) или для каждого в 
отдельности. Из кружков нашему ге-
рою запомнился вокал, который он 
посещал, рисование, кружок поделок 
и хип-хопа. Активно поиграть можно 
было и на спортивных площадках – 
волейбольной и баскетбольной. До-
волен подросток остался ежеднев-
ными вечерними мероприятиями и 
дискотеками на специальной пло-
щадке. Хвалил диджея и световые 
эффекты. Больше всего на Артема 
произвели впечатления День магии, 
прощальный концерт, на котором он 
сам выступал, День КВН-КЗ и ночная 
эстафета.
Судя по отзывам, отдых в новом 

оздоровительно-развлекательном 
центре «Discovery-Borovoe» тинейд-
жеру в целом понравился. Особо 
Артем отметил, что «природа кра-
сивая, озеро недалеко». Из пожела-
ний лицеиста организаторам лагеря 
– поскорее сделать свое футбольное 
поле. Его в лагере, к сожалению, нет, 
и мальчишкам его не хватало. На 
вопрос, поехал бы он в «Discovery» 
на следующий год, парнишка отве-
тил: «Да, но тем же коллективом. Во-
жатые с детьми хорошо ладят. При-
ятно общаться было с ребятами из 
разных городов - Астаны, Караган-
ды, Атырау, Актау, Алматы. Из Пав-
лодара тем более все перезнакоми-
лись. Сейчас с новыми друзьями по 
«Агенту» переписываемся». 

Новый лагерь с инспекцией посе-
тила организатор по культуре и 
спорту ОО «Нефтепереработчик» 
Бахыт Жапарова. По отзыву Ба-
хыт Тиколоновны, территория ла-
геря довольно ухожена, выложена 
брусчаткой. В самом лагере одно-
временно могут проживать более 
680 человек. Организатор по куль-
туре и спорту удостоверилась в 
нормальном уровне проживания де-
тей, но указала администрации ла-
геря, что удобнее было бы прожи-
вание детей впятером и наличие 
в комнатах тумбочек. Посмотрев, 
как кормят детей, порекомендо-
вала более четко организовать 
раздачу питания и разнообразить 
меню. Надеемся, что просьбы ра-
ботника профсоюза не останутся 
без внимания администрации лаге-
ря.

Анна Гронская

Эта история началась 
почти 40 лет назад, в 
1972 году, когда шести-
летний Сережа отпра-
вился со своим отцом на 
сенокос в пойму Иртыша. 
Так вышло, что мальчик 
заигрался и заблудился 
в лесу. С тех пор Сере-
жу никто не видел. Маль-
чика искали три дня всем 
селом, даже школу за-
крывали, чтобы учени-
ки и учителя могли уча-
ствовать в поисках. В 
местную газету дали 
объявление, а во все на-
селенные пункты вниз по 
течению Иртыша отпра-
вили сводку, на случай 
если вдруг в реке обна-
ружится тело мальчика. 
Однако усилия не увен-
чались успехом: ново-
стей не было ни хороших, 
ни плохих.
Ираида Ивановна и 

Михаил Александро-
вич Ярушины (дедушка 
и бабушка Юлии) не те-
ряли надежды, что рано 
или поздно их младший 
сын объявится живым и здоровым. 
Они расспрашивали всех рыбаков и 
охотников, которые приезжали в те 
края отдохнуть, не видел ли кто Се-
режу. Однажды кто-то вспомнил, что 
мальчика, похожего на их сына, ви-
дели вместе с какой-то семейной па-
рой. По словам очевидцев, ребенок 
был сильно напуган и плакал. Вера 
родителей в счастливый исход этой 
истории только возросла. Они иска-
ли сына всеми доступными метода-
ми: расклеивали листовки, писали в 
газеты и даже обращались к гадал-
кам и экстрасенсам. Почти все они 
утверждали, что ребенок жив, а одна 
женщина даже сказала отчаявшим-
ся родителям, где искать сына.

- Сейчас он совсем рядом, под 
Омском, с той семейной парой. Од-
нако, узнав, что мальчика вы ище-
те, они соберутся и уедут очень да-
леко, - сказала им гадалка. – Но не 
расстраивайтесь. Через много-мно-
го лет, уже совсем взрослый он вас 
найдет сам.
Шли годы, Ираида Ивановна и Ми-

хаил Александрович по-прежнему 
искали сына. К поискам подключи-
лась вся их родня. Только в програм-
му «Жди меня» дети и внуки Яруши-
ных написали 4 письма.
А недавно выяснилось, что сын их 

Сережа действительно ищет их сам. 
Запрос на поиск родни в программу 
«Жди меня» пришел из Чикаго. Вы-
яснилось, что теперь его зовут Ар-
тем Инякин, а родных он искал через 
Украину. Почему? Выяснилось поз-
же.

- В поисках моему дяде помогла 
женщина из Мариуполя, - расска-
зывает Юлия Шабалина. – Получи-
лось так, что Светлана первая нала-
дила с нашей семьей контакт, нашла 
нас и сообщила, что Артем (Сер-
гей) нас ищет. А познакомились они 
в Интернете. Она тоже кого-то ис-
кала. Дядя боялся первым начать 
с нами общаться, и какое-то время 
мы обменивались сообщениями че-
рез Светлану. Ее помощь оказалась 
поистине неоценимой. Она провела 
большую психологическую работу, 

Жди меня... и я найдусьЖди меня... и я найдусь «Discovery» значит «открытие»«Discovery» значит «открытие»
Çà ïîñëåäíèå ÷åòûðå ãîäà ó äåòåé çàâîä÷àí áûë âûáîð îòäîõíóòü 

ëåòîì íå ìåíåå ÷åì â äþæèíå ëàãåðåé, íà÷èíàÿ ñ ïîñòîÿííûõ ïðåä-
ëîæåíèé â áàÿíàóëüñêèé «Êàðëûãàø» è ìè÷óðèíñêèé «Ýëåêòðîíèê» 
è çàêàí÷èâàÿ ëàãåðÿìè Áîðîâñêîé êóðîðòíîé çîíû - «Îãîíåê», «Äà-
øåíüêà», «Çàðÿ», «Ìèðîòâîðåö». Îá óñëîâèÿõ îòäûõà âî âñåõ ýòèõ çà-
âåäåíèÿõ ìû ïèñàëè â «Íåôòåïåðåðàáîò÷èêå» ïðîøëûõ ëåò, äîòîøíî 
ðàññïðàøèâàÿ ñàìèõ äåòåé. Â ýòîì ãîäó ìû òîæå «íàâåëè ñïðàâêè» î 
ëåòíåì îòäûõå äåòåé. Â ýòîé çàìåòêå ðàññêàçûâàåì î íîâîì äëÿ ÏÍÕÇ 
ëàãåðå – «Discovery-Borovoe». 

Èíîãäà ñóäüáà ïîäêèäûâàåò íàì çàãàäêè, íà ðàçãàäêó êîòîðûõ óõî-
äèò íå îäèí äåñÿòîê ëåò. Èíòåðåñíàÿ è âìåñòå ñ òåì òðàãè÷åñêàÿ èñòî-
ðèÿ ñî ñ÷àñòëèâûì êîíöîì ïðîèçîøëà â ñåìüå íàøåé çàâîä÷àíêè, òåõ-
íîëîãà öåõà №35 Þëèè Øàáàëèíîé. ×åðåç ïðîãðàììó «Æäè ìåíÿ»  
îíà îòûñêàëà ñâîåãî äÿäþ, êîòîðûé èñ÷åç ìíîãî ëåò íàçàä è íàøåëñÿ 
â ÑØÀ. Ñåìåéíîé òàéíîé, êîòîðàÿ íàêîíåö ðàñêðûëàñü, Þëèÿ ïîäåëè-
ëàñü ñ ÷èòàòåëÿìè «Íåôòåïåðåðàáîò÷èêà».

Из павлодарского дет-
ства...

... в чикагское настоя-
щее

прежде чем дядя сам 
позвонил родным. 
И вот спустя 40 лет 

тайна исчезновения 
ребенка наконец-то от-
крылась. Когда Сережа 
понял, что заблудился, 
то сильно испугался. 
Пытаясь отыскать род-
ных, он проплакал всю 
ночь. Судя по всему, 
мальчик испытал силь-
ный психологический 
шок, поэтому к утру не 
мог вспомнить, кто он, 
где живет и кто его ро-
дители.

40 лет спустя он рас-
скажет своей племян-
нице Юлии Шабали-
ной, что в шесть лет 
ему заново пришлось 
учиться есть, ходить и 
говорить.
В таком состоянии 

ребенка и обнаружила 
супружеская пара, ко-
торая приехала сюда 
на отдых. Своих детей 
у этих людей не было, 
поэтому они обрадо-
вались неожиданному 

подарку судьбы. Перепуганного до 
смерти Сережу увезли в одно из сел 
под Омском. Супруги о своей наход-
ке не просто не собирались расска-
зывать, но и услышав, что ребенка 
разыскивают родители, просто спря-
тали  подальше от тех мест, где его 
могут узнать. Сначала Сережу увез-
ли в Киев, затем семья эмигрирова-
ла США.

- Я очень удивилась, – говорит 
Юлия Шабалина, - что несмотря на 
все те усилия, которые предприня-
ли эти люди, чтобы скрыть моего 
дядю, детство его не было счастли-
вым. Дядя Сережа рассказывал, что 
вырос в интернате, и особым внима-
нием приемные родители его не ба-
ловали. Даже на выходные домой не 
всегда забирали.
О том, что мальчик неродной, ему 

случайно проговорилась бабушка. 
Сережа тогда уже заканчивал школу. 
С этого самого времени у него появи-
лась мечта - найти свою настоящую 
семью. Он кинулся с расспросами к 
приемной матери, но та ничего вра-
зумительного ему не ответила. Да и 
сейчас, спустя много лет, при одном 
только упоминании о прошлом, у нее 
начинается  истерика.
Благодаря счастливому стече-

нию обстоятельств и сайту програм-
мы «Жди меня», все недостающие 
кусочки этой истории сложились во-
едино. Теперь у родственников есть 
возможность общаться по скайпу.

- В том, что это мой дядя, даже 
сомнений никаких, - рассказывает 
Юлия. - Внешне он  сильно похож на 
дедушку. А еще у него такие же же-
сты и манера говорить. Поэтому с 
самой первой минуты, когда его уви-
дели, мы сразу же признали – наш!
А напоследок собеседница поде-

лилась хорошей новостью. Скоро 
Сергей Михайлович выйдет на пен-
сию и у него будет возможность при-
ехать в Павлодар к родным. И спустя 
много лет дедушка и бабушка Юлии 
Шабалиной смогут наконец-то об-
нять своего младшего сына.

Светлана Воронова


